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11  Politica    

Il nostro Comune Dicembre 2022

Cari concittadini,

con questo numero si apre un nuovo ciclo di pubblicazioni del 
notiziario comunale; salutiamo il nuovo Sindaco, la nuova giunta 
comunale e i consiglieri eletti di maggioranza e opposizione. 
Si è inoltre rinnovato il comitato di redazione del notiziario 
comunale; qui a sinistra trovate i nomi dei nuovi membri. 
Buon lavoro a tutti!

A seguire presentiamo la consueta rassegna politica e gli 
interessanti contributi delle associazioni gerenzanesi. 

A loro il più vivo ringraziamento per quanto svolgono 
quotidianamente a favore di piccoli, giovani e “meno giovani”! 

Buona lettura a tutti!

  Il Comitato di Redazione
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Care concittadine e cari concittadini,

desidero ringraziarvi in modo sincero e profondo per la fiducia e il compito 
che mi avete affidato per i prossimi cinque anni. 

Mi attende un periodo di grande responsabilità e, insieme alla mia 
squadra, sono impegnata con entusiasmo nel perseguire il bene comune 
e la partecipazione e il coinvolgimento di tutti i cittadini alla vita sociale 
e amministrativa. La nota che ha contraddistinto questa prima fase è 
stata per me l’ascolto e il dialogo: numerosi sono stati i cittadini che ho 

incontrato e che mi hanno esposto problematiche alle quali, insieme con gli assessori e gli 
uffici, abbiamo dato risposte immediate o per le quali ci siamo fatti carico per trovare soluzioni. 

Ho iniziato ad incontrare le varie attività commerciali del nostro territorio per una reciproca 
conoscenza, un confronto sulle problematiche, l’ascolto di proposte ed idee e con l’obiettivo 
di costruire proficui rapporti futuri nella piena collaborazione. Proprio in questa direzione, 
insieme al DID Distretto del Commercio, ho presentato il progetto “Vetrine illuminate” con 
l’obiettivo di rivitalizzare il tessuto commerciale attraverso la riapertura delle vetrine di negozi 
sfitti e contrastando così il fenomeno del degrado urbano e della desertificazione dei centri 
storici.

Con uno sguardo all’ambiente, ho siglato l’accordo di partenariato relativo al “Progetto Olona: 
la biodiversità che scorre”, un accordo di rete per gestire in maniera coordinata, e a livello 
sovracomunale, importanti interventi di riqualificazione ambientale della biodiversità che sono 
stati realizzati nel Parco degli Aironi, lungo il Bozzente, le rogge del Bozzentino e del Fontanile 
di San Giacomo e della linea ferroviaria Saronno -Malpensa.

In tema di sicurezza, è stato siglato l’accordo per attività di servizi straordinari di controllo e 
vigilanza nelle stazioni e sui treni, protocollo promosso dalla Prefettura di Varese a cui abbiamo 
aderito insieme ad altri Comuni, Regione Lombardia, Trenord, Rfi e Ferrovie Nord. Possiamo 
così garantire in stazione e nelle aree limitrofe la presenza di agenti di polizia locale, non 
solo di Gerenzano ma, grazie alla convenzione, anche di Cislago, per la maggior sicurezza dei 
pendolari.

Tante le belle esperienze in questi primi mesi di mandato. Vorrei ricordarne almeno due: i bimbi 
del Centro Estivo della Scuola dell’infanzia Carlo Berra in visita al nostro Comune, che hanno 
rallegrato con la loro presenza educata i nostri uffici e la consegna delle targhe con gli auguri 
alle nostre concittadine centenarie, che con il loro straordinario esempio ci incoraggiano a 
perseguire tenacemente i nostri obiettivi.

Con un pensiero particolare a chi vive un periodo difficile, a nome di tutta l’Amministrazione 
Comunale desidero porgervi i migliori auguri di un sereno Santo Natale e Buon Anno Nuovo, 
con l’auspicio che queste festività possano essere per tutti un momento di letizia e serenità.
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Lavori pubblici e risorse
La nostra riconferma alle elezioni amministrative dello scorso 13 giugno ci ha permesso di proseguire con 
l’esecuzione dei lavori già programmati. È cambiato il Sindaco (finalmente un primo cittadino al femminile 
anche a Gerenzano) ma il progetto di miglioramento del paese prosegue.

In questi mesi abbiamo eseguito l’asfaltatura delle seguenti vie: S. Caterina, Solferino, via Per Uboldo con 
nuovo marciapiede, di Vittorio e parte di via Marzabotto e Firenze.È stata invece rifatta completamente, 
con modifica della viabilità, la via Pascoli con predisposizione di parcheggi e creazione di un percorso 
ciclopedonale. È in fase di ultimazione la realizzazione, infine, il nuovo impianto fotovoltaico da 20Kw sul 
tetto del Municipio.

A breve partiranno anche i lavori per la creazione dei nuovi marciapiedi in via Foscolo e per il rifacimento 
totale della tensostruttura presso il Centro Sportivo “Enzo Bearzot”: verrà sostituita anche la superfice del 
campo da calcetto, oltre al rifacimento totale degli impianti di riscaldamento e illuminazione.
Avrete notato che stanno proseguendo anche le sostituzioni di tutti i punti luce del paese con lampade a 
led . Il progetto proseguirà poi con l’illuminazione degli attraversamenti pedonali in Varesina, i portali per la 
lettura targhe e l’illuminazione dei parchetti pubblici principali.

Il Comune di Gerenzano, inoltre, è risultato tra gli enti beneficiari di tre bandi promossi da Regione Lombardia 
e dallo Stato, ai quali l’Amministrazione Comunale ha scelto negli scorsi mesi di partecipare.

Si tratta di tre importanti progetti:
• 1) Installazione di impianti di VIDEOSORVEGLIANZA NEI PARCHI COMUNALI per elevare la sicurezza 

urbana, per il quale il nostro Comune riceverà un contributo economico di euro 63.831 euro, e che 
prevede l’ installazione di telecamere di videosorveglianza nel parcheggio del Parco degli Aironi. Gli 
altri parchi pubblici saranno dotati di telecamere tramite il project financing illuminazione pubblica, di 
cui ho appena scritto;

• 2) PARCHI GIOCO INCLUSIVI E PERCORSI NATURALISTICI ACCESSIBILI, per la realizzazione e l’adeguamento 
di parchi gioco con l’installazione di aree ludiche accessibili a tutti, che favoriscano la socializzazione 
e l’uso dei giochi da parte di bambini e ragazzi con disabilità. Il contributo destinato al Comune di 
Gerenzano sarà di 29.005 euro.

• 3) Contributo di circa 300.000 euro per la digitalizzazione tecnologica della Pubblica Amministrazione. 
 Le risorse saranno principalmente indirizzate verso tre azioni: rifacimento del sito web, migrazione al 

cloud e adesione alla piattaforma per le notifiche digitali.

In questo difficile periodo l’Amministrazione è lieta di condividere con voi questi risultati e conferma il 
proprio impegno futuro per l’ottenimento di contributi esterni, che ormai sono un sostegno necessario e 
fondamentale per alimentare le contenute risorse del bilancio comunale.

I contributi ricevuti, infatti, devono essere obbligatoriamente utilizzati per gli interventi che vi ho descritto e 
non indirizzati ad altre spese, anche se necessarie.

Come è chiaramente emerso nella recente Assemblea Nazionale dell’Anci (Associazione nazionale dei 
Comuni Italiani) di Bergamo, i bilanci comunali sono in una condizione di profonda crisi, soprattutto per 
quanto riguarda la parte corrente e di manutenzione ordinaria finanziata prevalentemente con oneri di 
urbanizzazione.

Mi scuso con Voi se a volte i tempi di intervento per manutenzioni ordinarie (taglio di una pianta, tombini, 
sfalci del verde, buche o altro) appaiono lunghi. Ciò deriva non da pressapochismo o da mancanza di 
volontà ma da assenza di “DANE’” (soldi). Il PRIMO, infatti, ad essere felice e soddisfatto quando si riesce 
a risolvere rapidamente un problema è proprio il sottoscritto. Preferirei sempre dare risposte e soluzioni 
immediate, piuttosto che giustificazioni.
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Cinque aspetti, in questi 12 anni, hanno influito negativamente sulle casse comunali:

1) Taglio drastico dei trasferimenti statali; 2) forte riduzione degli oneri di urbanizzazione (da 900.000 euro 
siamo scesi a 300.000 euro, 3) esplosione delle spese sociali, soprattutto per l’inserimento di minori in 
strutture protette (quasi sempre totalmente prelevate dal bilancio comunale); 4) azzeramento degli introiti
dello sfruttamento del biogas, che è ormai esaurito, dalla ex Discarica per circa 600.000 euro; 5) recente crisi 
energetica con aumento spropositato delle bollette;

Di fronte a questi numeri, capite da soli come la coperta risulti ormai davvero corta, anche perché alcune 
spese (stipendio dei dipendenti, sostegno alle scuole, bollette e spese sociali) devono essere garantite per 
forza. Praticamente dobbiamo continuare a fornire almeno gli stessi servizi, se non di più, con sempre meno 
soldi. Come se a una famiglia si imponesse di mantenere lo stesso tenore di vita con la metà del reddito di 
prima.

Colgo l’occasione per augurare a tutti Buon Natale e Buon 2023!

        Emanuele Pini
       Assessore Lavori Pubblici, Urbanistica, 
            Edilizia Privata, Attività Produttive

Un risultato ottenuto con un lavoro di squadra
L’amministrazione comunale ha appreso con soddisfazione che la Regione Lombardia ha finanziato, 
nell’ambito del programma integrativo 2022–2024 di interventi urgenti e prioritari per la difesa del suolo 
e la mitigazione dei rischi idrogeologici del territorio lombardo, circa 5 milioni di euro per la realizzazione 
degli argini sul torrente Bozzente, nei Comuni di Rescaldina e Gerenzano. Questi fondi si aggiungono a 1.3 
milioni di euro già stanziati portando l’ammontare del finanziamento a più di 6 milioni di euro.

È il risultato di un lavoro di squadra e di una unità d’intenti che ha visto al tavolo il Comune di Gerenzano, il 
Comune di Rescaldina, Il Comitato di Bonifica della discarica di Gerenzano e la Regione Lombardia.

È doveroso un ringraziamento a tutti gli attori di questo processo per il risultato ottenuto.

Mai posizioni contrapposte o preconcette ma “il bene comune” al primo posto. 

Il progetto ha lo scopo di allontanare le acque del torrente Bozzente dalla zona fortemente inquinata di 
rifiuti, sia industriali sia urbani, limitrofa (e non del tutto censita) al corpo principale della discarica di rifiuti 
urbani di Gerenzano.

L’amministrazione comunale di Gerenzano, di concerto con quella di Rescaldina e con il contributo del 
comitato per la Bonifica della Discarica di Gerenzano continuerà a sollecitare e monitorare gli attuatori del 
progetto sicuri che il  contributo, anche di idee, di tutti i soggetti interessati possa essere proficuo per la 
buona riuscita dell’opera.

Lo stanziamento rappresenta un secondo passo importante verso la meta della bonifica della discarica. Il 
primo passo ha riguardato l’adeguamento della rete di piezometri a valle della discarica per individuare in 
modo puntuale l’inquinamento della falda freatica. Il prossimo passo che ci auspichiamo venga intrapreso è 
un primo studio per caratterizzazione le aree inquinate non censite site in prossimità degli argini e nell’alveo 
del torrente nel territorio di Gerenzano e di Rescaldina.

L’obiettivo finale comunque rimane la bonifica di tutta l’area della discarica che procura ancora un anomalo 
e grave inquinamento della falda a più di trenta anni dalla sua chiusura. 

L’amministrazione comunale riconosce il proficuo contributo del comitato per la Bonifica della Discarica di 
Gerenzano che crede che la salvaguardia del nostro territorio e  della salute dei cittadini sia prioritaria.

         Pierangelo Borghi
                      Assessore all’Ambiente
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L’importanza dell’educazione ambientale:
progetto AMBIENTI@MOCI

In continuità con gli anni passati, l’Amministrazione Comunale di Gerenzano ha promosso il Progetto ambienti@
moci, con il supporto e la collaborazione di diverse Associazioni/Realtà del territorio, in cui si sono susseguite 
numerose iniziative volte alla tutela, valorizzazione ed educazione ambientale, tema che l’Amministrazione 
Comunale ha fortemente a cuore.
Il calendario degli eventi è stato fitto - nonostante eccezionalmente quest’anno sia partito da settembre -; 
possiamo ricordare alcune iniziative, tra cui: la settimana europea della mobilità sostenibile, l’iniziativa Puliamo 
Gerenzano e la messa dimora dell’albero dei nuovi nati. 
Un sentito ringraziamento a tutti i partecipanti, agli Uffici Comunali e a chi ha collaborato al Progetto: PLIS 
dei Mughetti, Ardea Onlus, Pro Loco Gerenzano, I Colori di Gerenzano, Gruppo Volontari Civici, l’Oratorio San 
Filippo Neri, l’Istituto Comprensivo e il Gruppo Genitori. 
Vi aspettiamo numerosi agli eventi di ambienti@moci 2023 (il cui calendario verrà definito nei prossimi 
mesi)!!!

        Giulia Bonzini   
        Consigliere delegato all’ecologia

CITTADINANZA ATTIVA: CONTINUA IL PROGETTO "VOLONTARI CIVICI"

È possibile avere informazioni e iscriversi all'Albo dei "Volontari Civici", contattando 
l'Ufficio Polizia Locale allo 02 96399128 o inviando mail a: polizialocale@
comune.gerenzano.va.it per svolgere attività come " Cittadino Attivo" nell'ambito 
della socialità, integrazione, convivenza, assistenza, educativo e della formazione, 
culturale e tutela dei beni culturali, istruzione e attività connesse, aggregazione, 
ricreativa e/o sportiva, tutela e valorizzazione del patrimonio ambientale, naturale, 
animale e verde urbano. È attivo inoltre il progetto denominato "VOLONTARI CIVICI 
- POLIZIA LOCALE" per impiegare volontari per assistenza scolastica, assistenza 
manifestazioni, vigilanza edifici pubblici comunali e assistenza nelle cerimonie civili.

Il nostro Comune Dicembre 2022
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Sì al diritto di critica, no agli attacchi personali: 
il giudice dà ragione a ILPG

Dopo l’esito delle elezioni amministrative che ha riconfermato la fiducia della 
maggior parte dei cittadini che hanno votato nel giugno scorso, il nostro gruppo 
politico ha riportato nei giorni scorsi un altro risultato favorevole che riteniamo 
doveroso mettere a conoscenza di tutta la Cittadinanza per chiarire in modo 
inequivocabile ciò che è realmente accaduto, a fronte del diffondersi di notizie 
incomplete. 

Alcuni esponenti  e taluni sostenitori attivi del nostro gruppo consiliare sono 
stati infatti oggetto di una vicenda giudiziaria che ha preso avvio nel febbraio 
2019, a seguito di una denuncia querela presentata dall’allora capolista  e candidato sindaco Cristiano 
Borghi diretta a far accertare una pretesa responsabilità penale per il reato di diffamazione, in relazione ad 
un post che “Insieme e Libertà per Gerenzano” aveva pubblicato su Facebook, con riguardo all’acquisizione 
delle aree del Fontanile di San Giacomo

Nonostante la richiesta di archiviazione già formulata dal Pubblico Ministero nel luglio 2019, Cristiano Borghi 
ha ritenuto di esercitare il proprio diritto di proporre l’opposizione alla predetta richiesta di archiviazione, 
così costringendo i querelati a rivolgersi ad un legale per difendersi da tali ingiuste accuse. 

In esito a tale procedimento il Giudice per le Indagini Preliminari del Tribunale di Busto Arsizio, con 
provvedimento del novembre 2022, ha nuovamente escluso che il contenuto del post pubblicato e 
condiviso sui social costituisca reato di diffamazione o altro di rilevanza penale, definitivamente archiviando 
la vicenda. 

Senza entrare nel merito di tale vicenda giudiziaria, dobbiamo evidenziare che il Giudice ha comunque 
ritenuto che “Insieme e Libertà per Gerenzano” abbia esercitato un doveroso diritto di critica, ancorché 
espresso con “toni aspri” e che quanto scritto sia stata una legittima reazione al contenuto di 
un precedente post pubblicato proprio da Cristiano Borghi contro i componenti della pregressa 
amministrazione.

Ciò detto, auspichiamo per il futuro un deciso cambio di stile da parte dell’attuale opposizione di “Centro-
Destra”: vorremmo, in altre parole, che maggioranza ed opposizione si possano confrontare nella sede 
consiliare, nel lavoro delle commissioni e non più nelle aule di Tribunale o sulle pagine dei social media, 
evitando scontri giudiziari, con inutile spendita di risorse. 

Questa Amministrazione farà davvero il possibile per favorire una serena collaborazione istituzionale, ma 
sarà necessario che l’attuale Opposizione di Centro Destra rinunci, una volta per tutte, a formulare continui 
ed inutili attacchi personali e tentativi di delegittimazione che mal si conciliano con lo spirito di servizio 
per il bene comune che è obiettivo della buona Politica, seppur nel necessario ed opportuno confronto 
tra diverse forze politiche.

Insieme e Libertà per Gerenzano
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Luigi Bragagnolo

idraulico
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Impianti idrici
Gas

Riscaldamento
Riparazioni idrauliche in genere

Via Per Uboldo, 44/c
GERENZANO (Va)

Tel. 334.1714547 • 334.8342321
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Cogliamo l’occasione per presentare il Centrodestra, gruppo di minoranza e di 
opposizione, che ha lo scopo di lavorare e vigilare per il bene del nostro paese. 
Rappresentato in consiglio comunale da 4 esponenti di diversa esperienza 
politica e personale, ma uniti nell’obiettivo comune. 

Ambrogio Clerici, il capogruppo, in passato ha già ricoperto la carica di 
assessore all’edilizia privata ed è da sempre attivo nella comunità di Gerenzano 
e nel mondo associativo; Cristiano Borghi, anche lui ex assessore alla sicurezza, 
sport e tempo libero e già portavoce della passata opposizione, presente nelle 
associazioni del territorio e nel volontariato; Marco Bercini, nella sua prima 
esperienza da consigliere ma con una consolidata passione politica, lavora con il gruppo da molti anni; Mattia 
Falduto, il giovanissimo del gruppo, che ha l’intento di avvicinare sempre più ragazzi al mondo politico. 

Sono solo 4 rappresentanti di un gruppo molto più ampio e composto da persone ben conosciute nel 
nostro paese. Un gruppo che lavora con costanza e dedizione da anni, facendosi carico delle problematiche 
di Gerenzano e rappresentando la voce di minoranza, con l’importante compito di monitorare l’operato 
dell’amministrazione in carica. 

Come già proposto in campagna elettorale, continueremo ad ascoltare la voce dei cittadini e le loro 
esigenze, proponendo incontri periodici e tematici. Sarà nostra cura informarvi riguardo tutte le iniziative che 
proporremo alla collettività, anche attraverso i canali social e la stampa. 
In attesa di incontrarci ai prossimi eventi vi auguriamo un sereno Santo Natale e Felice anno nuovo.

       Gruppo Centrodestra Gerenzano





I Gerenzanesi prima di tutto
Con l’avvicinarsi della fine dell’anno vogliamo fare un punto della situazione 
sui nostri primi mesi di opposizione. Ci teniamo specificare che questo è solo 
il primo dei momenti di informazione e confronto che vogliamo instaurare 
durante il nostro mandato.
Crediamo che questo mezzo possa essere il giusto modo per informare tutti 
della situazione del nuovo gruppo Idee in Comune e delle prospettive che ha. 
Iniziamo con il ringraziare tutti i cittadini per la fiducia dimostrata alle ultime 
elezioni.  
Per la maggior parte di noi, aver potuto scegliere di impegnarsi su questo territorio, nonostante le radici 
non affondassero in questa terra, continua ad essere un privilegio. 
La politica sul territorio è un impegno faticoso ma nella vita non si possono fare sempre scelte facili e di 
comodo, noi sentiamo intimamente di aver fatto una scelta giusta: vogliamo tornare a parlare la lingua 
che meglio rappresenta i Gerenzanesi, che è quella della concretezza. 
Il mondo fuori sta cambiando e la globalizzazione non ha dato risposte a tutti, desideriamo creare un 
contesto che sia trainante di crescita inclusiva proiettato nel futuro, vogliamo accorciare le distanze tra le 
persone e le istituzioni con la mediazione, che è l’unica vera arte della politica, garantendo un impegno 
concreto, al di là delle etichette di partito e degli schieramenti che ingabbiano, quello che conta sono i 
fatti e i risultati.
Il nostro primo obiettivo è stato quello di “aprire il Comune ai cittadini” con questo intento abbiamo 
implementato la comunicazione e i progetti verso la popolazione, allargando gli inviti alle commissioni 
anche ad esterni al nostro gruppo di partenza, con l’obiettivo di incrementare i momenti di confronto 
come le assemblee che precedono i Consigli Comunali. 
Rricordiamo a tutti che i Consigli Comunali posso essere seguiti in presenza, partecipate!
Abbiamo portato in Consiglio Comunale un nuovo modo di vedere le cose e di affrontarle e di poter 
stimolare la discussione con gli altri membri del Consiglio sui temi che ci sono cari. 
In un clima di collaborazione con la nuova maggioranza che da pochi mesi ha una nuova giunta 
soprattutto una donna come Sindaco, alla quale noi rinnoviamo le nostre migliori congratulazioni per un 
ottimo mandato, intendiamo farci portavoce di tutte le richieste di Voi gerenzanesi: viabilità, verde, pulizia 
e sicurezza. 
A nostro avviso delle soluzioni possono essere trovate ai bisogni della cittadinanza, anche se con 
disponibilità di fondi ridotti. Con le più sofisticate giustificazioni il residuo fiscale dei Gerenzanesi è ostaggio 
della burocrazia centrale: è imperativo riportarlo nella disponibilità della terra cui appartiene e porlo al 
servizio delle sue necessità e, in un momento in cui le crisi che assillano la nostra società si fanno sempre 
più mordaci, ciò diventa ancora più pressante. Una simile prospettiva si apre se l’AUTONOMIA REGIONALE 
diventa una realtà: su questa strada, quella di una Regione autonoma, ci dobbiamo incamminare.
Il dato medio interessante è quello che riguarda la media procapite dei Cittadini Gerenzanesi: 10.800 
ABITANTI, residuo dei gerenzanesi: 10.800 moltiplicato per 5.400 euro, che equivalgono a 58 milioni di 
euro, circa. Il quadruplo dei servizi garantiti.
Abbiamo davanti un autunno e un inverno molto difficili: i venti di guerra ad est e la conseguente crisi 
energetica, l’inflazione che determina una sostanziale diminuzione dei redditi da lavoro e da pensioni, 
colpiranno un già debole tessuto sociale presente su tutti i territori. 
Molte richieste raccolte in campagna elettorale saranno presto in condivisione con la nuova giunta.
Un Paese nuovo e unito, viene costruito giorno per giorno da ognuno di noi.
Sentitamente grazie, Lisa Molteni e il Gruppo Idee in Comune Gerenzano
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Il Parco degli Aironi ha visto un anno 2022 molto particolare caratterizzato, da un lato, dalla sfida legata 
alle condizioni climatiche e , dall’altro, dalle numerose iniziative che Ardea ONLUS ha messo in campo per 
far vivere responsabilmente il territorio.

Dal punto di vista climatico, il periodo di siccità primaverile ed estiva, associata a temperature 
costantemente oltre le medie stagionali, ha causato la morte di numerose piante con il conseguente 
diradamento della copertura boschiva nel Parco. 

Per cercare di aumentare la presenza arborea e arbustiva, sono state messe a dimora talune piante donate 
da Lions Saronno Host; purtroppo, nonostante la natura resistente delle specie prescelte, le quotidiane 
innaffiature e la presenza delle reti a protezione dei conigli, molte di esse non hanno superato l’estate. 

La speranza è quella di assistere ad un fine autunno-inverno in linea con le caratteristiche abituali che 
permettano al bosco di riprendersi in vista della prossima primavera, quando Ardea onlus riproporrà 
nuovi interventi a sostegno della biodiversità.

Sul piano organizzativo e gestionale, durante il corso di questo anno, per noi di Ardea Onlus, quale 
soggetto gestore del parco, molto è stato fatto, anche se molto dovrà ancora essere fatto.

In primis , abbiamo gestito l’apertura di un “info point”, che potesse accogliere ed essere un punto di 
riferimento per chiunque abbia visitato il parco. 

In secondo luogo, abbiamo sviluppato partnership culturali che hanno portato ad accogliere per tre mesi

Angel, uno studente di scienze forestali proveniente dalla Cantabria spagnola, a conferma della vocazione

educativa che la nostra Cooperativa svolge sfruttando tutte le risorse che il Parco può offrire.

Abbiamo altresì organizzato le lezioni di apicoltura del dott. Zoonomo Francesco Vacirca, i concerti estivi 
con il contributo dell’Amministrazione comunale, la partecipazione alle nuove selezioni della Nazionale 
Italiana di calcio a 5 per pazienti psichici, i teatri di burattini della compagnia la Fiaba, le attività legate 
ad “Ambienti@moci”, i due momenti in compagnia dei Falconieri della Rosa Blu, i corsi di yoga al parco, 
i laboratori didattici ed i campi estivi per i bambini…. senza dimenticare le numerose iniziative che, in 
collaborazione con la cooperativa “il Granello” e la società P.A. Sport, hanno riempito i campi sportivi e la 
pista da ballo.

In vista del 2023 abbiamo in programma ulteriori sviluppi organizzativi per potenziare ulteriormente la 
parte formativa ed educativa, rivolta sia alle scuole che alle aziende: l’obiettivo è quello di coinvolgere 
maggiormente le realtà operanti, sia a Gerenzano che nei comuni limitrofi, affinché il Parco degli Aironi 
sia sempre più fruibile, parco vivo, più… parco!

Ringraziamo di cuore tutti i volontari e i lavoratori che hanno supportato Ardea onlus e il Parco degli 
Aironi con la propria attività o con gesti di sostegno economico.

Auguriamo a tutti i visitatori un felice Natale. 

Vi aspettiamo l’anno prossimo!

Seguiteci alla pagina Facebook e instagram parcodegliaironi.      
                

         ARDEA Onlus 

Ardea Onlus
Bilancio di un anno davvero straordinario
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Liberamente Sperimentare e Un tè con l’autore
La cooperativa SCELAG e la Pro Loco di Gerenzano, con il patrocinio del Comune, promuovono iniziative 
culturali che si svolgono nella sede di Palazzo Fagnani, via Fagnani 14.
Nel mese di Novembre è stata allestita la mostra LIBERAMENTE SPERIMENTARE, uno spazio espositivo 
dedicato alle opere di cinque autori accomunati dalla voglia di ricercare nuovi territori espressivi per 
comunicare la personale visione del mondo.

Gli artisti che hanno esposto sono:
Beppe Borghi, fotografo paesaggista, ha rielaborato gli scatti alla ricerca di 
forme, spazi, linee e volumi inediti

Beniamino Calò, fotografo, grafico e acquarellista, a partire da un’immagine 
definita e colta dal reale, giunge per trasformazioni e successive e tecniche 
diverse ad un nuovo aspetto;

Laura Capellini, dipinge prevalentemente con acrilico su tela e alterna 
pennellate più fluide a segni più densi commisti con tessuti, sabbia, gesso e 
altri materiali;

Francesco Fazio, da artigiano del ferro è approdato alla realizzazione di 
sculture capaci di stimolare la riflessione del pubblico;

Chiara Guzzetti, ha esplorato le potenzialità della progettazione e della 
stampa digitale per proiettarsi nel futuro insieme ad un popolo da lei inventato.

L’ iniziativa, “Un tè con l’autore” , avviata ad ottobre, si articola in sei incontri, uno al mese, alla domenica 
pomeriggio dalle ore 16,30.

Il pomeriggio letterario è arricchito dalla presenza dell’autore introdotto e intervistato da un nostro 
collaboratore.

L’offerta è varia, spazia dalla letteratura per l’infanzia alla poesia, dalla storia locale alla riflessione sociale.

Ogni incontro si conclude con una degustazione di tè accompagnata da dolci e, spesso, da musica dal vivo.

Gli autori coinvolti sono:

Laura Uva e Stefano Gianni “Vite di Scienziate eminenti” il 23 ottobre 2022
Nicoletta Bortolotti “Chiamami sottovoce” il 20 novembre 2022
Margherita Bonfiglio “Storie Fantastiche” e Francesca Visentin

“Raccontami una storia e fammi volare” il 18 dicembre 2022
Gianni Riva “Il Bozzente e le sue terre” il 22 gennaio 2023
Paolo Pasi “Il nuovo mondo, trilogia del tempo” il 12 febbraio 2023
Emilio Di Stefano “Provvisorie conclusioni” il 19 marzo 2023

Federica Re “Estroflessioni” il 16 aprile 2023.

Vi aspettiamo numerosi.

       

  Cooperativa Scelag

18

Voci dal paese

Il nostro Comune Dicembre 2022



19

Analisi   stagione sportiva 2021/22
La stagione sportiva 2021/2022 va considerata come estremamente positiva per la Gerenzanese che ha 
ottenuto importanti risultati sia dal punto di vista sportiva che dal punto di vista organizzativo e gestionale
Il primo dato   da sottolineare è il significativo aumento del numero degli iscritti.
Nel settore giovanile e scolastico (nati nel 2004 al 2016) si sono tesserati per la Gerenzanese 342 ragazzi, di 
cui 264 residenti nel Comune di Gerenzano, a cui vanno aggiunti i 54 tesserati che hanno giocato in seconda 
categoria e nella juniores.
Se facciamo un paragone con la stagione 2019/2020, non considerando la stagione 2020/2021 in cui 
l’attività praticamente non si è svolta per il Covid, l’aumento di iscritti nel Settore Giovanile è stato del 34,5 %.

Dal punto di vista dei risultati sul campo il nostro principale obiettivo sportivo è rimasto quello di 
incrementare il numero di squadre, e di conseguenza di atleti, che partecipano ai campionati regionali. 
Ci siamo quindi concentrati soprattutto sul mantenere le categorie regionali dove eravamo già presenti 
ottenendo la salvezza sia con la Under 19 (juniores) che con la under 15 (giovanissimi 2007) che si sono 
anche brillantemente qualificati per le fasi finali regionali(playoff ).
 Inoltre abbiamo acquisito il diritto di partecipare ai campionati regionali per la stagione 2022/2023 anche 
nelle categorie under 16 e under 18.
La prima squadra ha disputato una discreta stagione conclusasi al settimo posto a solo due punti dai playoff 
e dando spazio, come tradizione della società, ai numerosi giovani di valore usciti dal nostro vivaio.

Anche lo scorso anno la F.I.G.C.  ha riconosciuto 
alla Gerenzanese l’importante riconoscimento di 
“Scuola Calcio Elite” (unica società della zona con 
la Castellanzese) che certifica la validità del nostro 
progetto per il settore giovanile, la professionalità 
dei nostri istruttori e la qualità degli impianti in cui 
operiamo.
All’interno del progetto Scuola Calcio Elite nostri 
istruttori hanno svolto attività psicomotorie coi 
bambini delle scuole elementari di Gerenzano.

Come tradizione abbiamo anche organizzato un 
torneo estivo, intitolato alla memoria di Mario 
Pagani, che si è svolto dal 4/5 al 26/6 ed ha 
interessato giovani atleti dai 7 ai 13 anni. In totale hanno partecipato 64 squadre e circa 700 giovani calciatori.
Inoltre per la prima volta abbiamo organizzato un torneo in cui i ragazzi della Gerenzanese hanno potuto 
confrontarsi con atleti di squadre professionistiche. Il torneo si è svolto il 1 maggio, ha riguardato la categoria 
esordienti e ha visto la partecipazione di Atalanta, Como, Pro Patria, Pro Vercelli e Renate.
Infine anche quest’anno abbiamo organizzato un campus estivo nei mesi di giugno e luglio  dalla durata di 
7 settimana e con la partecipazione di 70/80 ragazzi per settimana.

       Flavio Leardini
       Presidente ASD Gerenzanese

  ASD Gerenzanese 

Voci dal paese

Il nostro Comune Dicembre 2022



La Parola Al Sindaco

20

L'ingresso nell'età pensionabile apre una nuova fase per chi ha lavorato tutta la vita.
Anche se atteso a lungo, è un momento da affrontare con qualche accortezza, perché ci si trova di fronte 
ad un mutamento profondo delle proprie giornate.
Dopo anni scanditi dal lavoro e dagli impegni familiari, si approda ad una dimensione più domestica, ricca 
di tempo libero e priva di obblighi lavorativi e scadenze pressanti.
Per mantenere quindi la mente sempre in attività, favorire il benessere psicofisico e far sì che la qualità 
dell'interazione sociale rimanga elevata anche con l'avanzare degli anni, è molto importante che l'anziano 
si dedichi ad attività ricreative.
Il Centro Anziani di Gerenzano rappresenta un importante punto di aggregazione e contatto che ha lo 
scopo di stimolare la socializzazione e promuovere la partecipazione alla vita sociale.
La struttura, gestita da volontari che prestano la loro opera senza alcun fine di lucro, propone attività 
culturali, aggregative e di impegno sociale, o permette solamente di passare del tempo in compagnia 
giocando a carte o facendo una partita a biliardo.
L'offerta è variegata e comprende iniziative adatte a tutti i gusti ed interessi. 
Ecco alcuni esempi:
Corso di ginnastica dolce, corso base di lingua inglese, corso di ballo di gruppo, corso di uncinetto, gite 
e soggiorni.
Il Centro Anziani non pone comunque limiti alla partecipazione di persone più giovani.
È una situazione che offre un beneficio per tutti ed in particolare per i partecipanti più anziani che hanno 
occasione di interagire con persone diverse dal loro mondo abituale.
Spesso le opportunità di svago e di incontro sono vicine a noi; conoscere cosa offre il luogo in cui viviamo 
è fondamentale per sfruttarne le opportunità.

Gruppo Anziani
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TESSERAMENTO FAMIGLIARE 2023
Dal 1/12/2022 fino al 31/03/2023 è possibile 
effettuare il tesseramento famigliare passando in 
sede (Via A.M. Ceriani 23, Uboldo) tutti i giorni 
dalle 09:00 alle 12:00 e nei pomeriggi di lunedì, 
mercoledì e venerdì, oppure tramite CC Postale 
n° 18523217.

CORSO SOCCORRITORE ESECUTORE
Presso il Centro Anziani di Uboldo, a partire 
dal 10 gennaio 2023 ore 20:30, a seguire ogni 
martedì e giovedì. 
Per info e iscrizioni: Tel: 02.967.88028 
Email: formazione.sosuboldo@gmail.com.
Corso gratuito e aperto a tutta la popolazione 
maggiorenne. Minimo 15 partecipanti, massimo 40.

Sos Uboldo
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Carissimi Gerenzanesi,
Seppur portando con sé la magia del Natale, dicembre probabilmente più di ogni altro mese ci fa carico di 
compiti importanti: fare un bilancio di quanto fatto nei mesi passati e soprattutto costruire buoni propositi 
per l’anno che viene. E questo vale per tutti, anche per noi associazioni. 
L’anno scorso nell’articolo di settembre de “Il Nostro Comune” abbiamo presentato la realtà del Corpo 
Musicale Santa Cecilia affinché i nostri concittadini potessero conoscere l’offerta della nostra associazione 
ed avere così una possibilità in più per dare un valore aggiunto al proprio tempo. A distanza di più di un 
anno è arrivato il momento anche per noi di tirare le somme e vedere se abbiamo mantenuto la promessa 
nei confronti di coloro che nel 2022 hanno deciso di unirsi al nostro progetto ma anche di quelli che vi 
hanno creduto finora.
Il 2022 si è presentato fin da subito come un anno pieno di impegni musicali (dopo la pausa forzata della 
pandemia) ma anche pieno di sfide, prima fra tutti quella di ridare al Corpo Musicale il volto che questo 
aveva assunto negli anni ‘70 con la creazione del gruppo Majorettes, ovvero quello di banda tradizionale da 
sfilata. Se pensiamo a quanto il mondo sia cambiato da quegli anni ,a come cambi tuttora velocemente ma 
anche a come le tradizioni del passato siano percepite come qualcosa di lontano e superato è presto chiaro 
che un compito del genere non è per niente facile da portare avanti. Per questo, nel nostro progetto, non 
potevamo non includere un pizzico di innovazione per rendere la nostra attività varia e mai noiosa per noi 
e il nostro pubblico.
Ecco quindi che con grande impegno di tutti i musicanti e delle Majorettes (e con un pizzico di fortuna) 
il nostro Corpo Musicale si è trovato protagonista di un gran numero di eventi: a marzo come “orchestra” 
per il concerto in chiesa “Musica per Rinascere”, a giugno come “banda spettacolo” per il concerto d’estate,  
ma anche in veste di  “banda tradizionale da sfilata” sia ad aprile per l’apertura della manifestazione “Color 
Guard & Percussion Day” che ad ottobre durante il raduno bandistico di Caronno Pertusella che ha visto la 
partecipazione di gruppi musicali tutti diversi, ciascuno con la propria storia e particolarità (e come negare 
che siamo stati molto orgogliosi delle nostre Majorettes con la divisa storica?). Come poi non citare gli 
impegni durante l’anno come “banda del paese” nei servizi istituzionali ma anche per fare “a sorpresa” degli 
auguri speciali in musica a concittadini e amici fuori Gerenzano. La possibilità di dare più volti alla nostra 
realtà ci permette di non annoiarci mai e soprattutto credere in un progetto fino in fondo, anche quando 
qualcosa di esso non ci piace.
E di certo non si può dire che si sia annoiato il nostro Capobanda 
Roberto Mondini, che quest’anno festeggia ben 50 anni dal suo primo 
ingresso in banda nel 1972, all’età di 9 anni. In quel periodo già si 
intravedeva la sua attitudine a guidare la banda, tanto che organizzava 
concertini in casa accompagnato da sua sorella Cristina con una 
chitarra finta e dagli applausi dei genitori che facevano da vero e 
proprio pubblico. In questi 50 anni il nostro Roberto ha ricoperto molti 
ruoli all’interno dell’associazione, da quello di aiuto insegnante agli 
allievi durante le lezioni del sabato, a quello di Presidente dal 2000 al 
2015, nonché quello di capobanda che ricopre tuttora. 
Caro Robi, tutto il Corpo Musicale ti vuole ringraziare per questi 50 anni insieme di impegno, risate, paste 
allo scoglio e guida di una banda che a volte ti fa arrabbiare ma ti è e sarà grata sempre per la tua presenza. 
Se guardiamo a Roberto, a tutti i musicanti, alla soddisfazione dei soci per i servizi riusciti e ai sorrisi dei 
concittadini a cui riusciamo a portare la nostra musica siamo sicuri che, per quest’anno, abbiamo mantenuto 
la nostra promessa.
Cogliamo l’occasione per invitarvi al nostro concerto “Note sotto l’Albero” che si terrà Sabato 17 
dicembre presso il cineteatro San Filippo alle ore 21:00 e per fare a tutta la popolazione i nostri più cari 
auguri di un sereno Natale e felice anno nuovo.

 Corpo Musicale S. Cecilia 
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“Un bel ricordo è come un profumo: lascia in noi una piacevole scia” 
Con queste parole prese in prestito da Emanuela Breda vi proponiamo un ricordo di Natale di un nostro 
concittadino.
Il suo sguardo si fa serio, respira profondamente, sorride e inizia il suo racconto.
“Anche se si abitava nell’ “usteria” ero sempre io che preparavo l’angolo del presepe.
Mia mamma mi permetteva di comprare ogni anno tante statuine: praticamente le collezionavo fino a 
che la maestra ci chiese di portare tutte le statuine in classe per fare un bel presepe. 
Le statuine, ci avevano promesso che le avrebbero restituite: invece …
I clienti si soffermavano a guardare il presepe mentre attendevano di essere serviti … commentavano, 
qualcuno di loro spostava una o due statuine … che io rigorosamente rimettevo a posto quando loro 
uscivano dal negozio …
Ricordo invece il presepe del nonno, con le statuine in gesso grandi tre volte quelle normali.
Quelle statuine le ho ancora ed ho preparato una capanna speciale con pezzi di roccia che ho raccolto 
sui monti: per tetto una contorta radice di un albero.
È un presepe molto “pesante”, che da anni ormai riposa su uno scaffale.
La nostra osteria non chiudeva mai, si era sempre “a disposizione” dei clienti. Tutti i giorni, dal mattino 
presto, alla sera tardi. Ricordo il profumo del salame del pane, del vino. Profumo di buono
La Spuma era la bibita che i genitori compravano ai loro bambini … molti di questi erano miei compagni 
di gioco e di classe.
A Natale l’unica eccezione: si chiudeva alle 12,30. 
Poi lo Zio, con una delle prime FIAT 600, ci veniva a 
prendere per andare dal nonno per il pranzo, anche 
quello serale. Noi bambini eravamo lì anche la sera 
prima e i regali li aprivamo lì, tutti insieme.
Dai nonni il presepe era fatto nel piccolo spazio libero 
del buffet: con un po’ di muschio raccolto nei boschi 
e, per il laghetto, la carta stagnola di una tavoletta di 
cioccolato, conservata dagli anni passati. C’erano i 
pastori con le pecorelle, la lavandaia, il fabbro … un 
villaggio animato di personaggi intenti a lavorare. 
Nella stalla il bue, l’asinello, San Giuseppe, la Madonna 
in adorazione del piccolo bambino che giaceva nella 
paglia.
Ricordo la cena quando ogni anno si consumava il brodo del lesso con le “Gocce d’’oro”; erano piccole 
palline spugnose di pane insaporite da qualche erba.
Se le ricordo ancora oggi è perché non mi piaceva affatto quel cibo.” 
Il ricordo si conclude con il nonno che si asciuga due lacrime mentre sorride 

  Proloco Gerenzano 

Il nostro Comune  Dicembre 2022
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Numeri Utili
NUMERO UNICO PER LE EMERGENZE

112

SERVIZIO DI CONTINUITÀ ASSISTENZIALE DI SARONNO 
(ex Guardia Medica)

Tel: 116117

PROTEZIONE CIVILE GERENZANO 

Piazza S. Pio V 
Cell: 340 3848597

E-mail: protezione.civile@comune.gerenzano.va.it

COMUNE DI GERENZANO 

Duca degli Abruzzi, 2,  Gerenzano (Va)
Tel: 02 963 9911

Pec: comune.gerenzano@pec.regione.lombardia.it 

SERVIZI INTERNI DI BASE E DI SUPPORTO

Ufficio Segreteria - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab:  9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel: 02 96399106  

E-mail: segreteria@comune.gerenzano.va.it
Messo notificatore - Ufficio Protocollo 

Orari di apertura 
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel: 02 96399110

Ufficio Servizi Demografici - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel. 02 96399108 – 02 96399121  

02 96399120  
E-mail: anagrafe@comune.gerenzano.va.it

SVILUPPO ECONOMICO ED ATTIVITÀ PRODUTTIVE
Ufficio Ragioneria - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel. 02 96399105 – 02 96399109  

02 96399137 
E-mail: ragioneria@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Commercio - Orari di apertura
Martedì e Sabato:  9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel: 02 96399103 

E-mail: commercio@comune.gerenzano.va.it

TRIBUTI - SARONNO SERVIZI S.p.A.
Via Roma 16-18 Saronno

Sportello Utenti c/o Comune di Gerenzano
Giovedì: 14:30 -17:00 - Sabato: 9:00 - 12:00

Tel. 02 96399104
E-Mail: tributigerenzano@saronnoservizi.it

URBANISTICA - Orari di apertura
Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 

Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 
Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel: 02 96399125 
E-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Edilizia Privata  - Orari di apertura 
Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 

Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 
Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel. 02 96399126 
E-mail: edilizia@comune.gerenzano.va.it

Patrimonio - Orari di apertura 
Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 

Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 
Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel: 02 96399124 
E-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

UFFICIO TECNICO - MANUTENZIONI e SERVIZI 
LAVORI PUBBLICI - Orari di apertura 

Lunedì: 10:00-11:00  - Martedì: 10:00-12:00
Giovedì: 14:30-17:00 - Sabato: 11:00-12:00

Tel: 02 96399124  02 96399127
E-mail: manutenzione@comune.gerenzano.va.it 

Igiene Ambientale - Orari di apertura 
Lunedì: 10:00-11:00  - Martedì: 10:00-12:00
Giovedì: 14:30-17:00 - Sabato: 11:00-12:00

Tel. 02 96399107 
E-mail: ambiente@comune.gerenzano.va.it

ISTRUZIONE, CULTURA, TEMPO LIBERO, SPORT, 
SERVIZI SOCIO-ASSISTENZIALI

Ufficio Socio-Assistenziale Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven: 9:00-11:00 

Tel: 02 35944839
E-mail: sociale@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Scuola Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven: 9:00-11:00

Tel: 02 35944906

Biblioteca Orari di apertura
Da Lunedì a giovedì:  14:30-17:15 

Venerdì: 14:30 - 17:00 - Sabato: 10:00-12:00
Tel: 02 9688965 

E-mail: biblioteca@comune.gerenzano.va.it

Centro Educativo Ricreativo Orari di apertura 
da Lunedì a Venerdì dalle ore: 14:30-18:00

Ufficio Di Polizia Locale Orari di apertura
Lunedì e Sabato: 10:30-12:30

dal Martedì al Venerdì dalle ore: 11:30-12:30
Tel: 02 96399128 - Cell: 347 3615414 

E-mail: polizialocale@comune.gerenzano.va.it

Farmacia Comunale 
 1° Maggio, angolo via Alfieri 

Tel: 02 9681531 




